

Gran alimento para los niños, niñas y personas débiles
Siempre que se ha exhibido, ha adquirido el mayor premio y lo ha hecho 19 veces en Londres, Hamburgo, París, Bruselas, etc.
Agente: Vicente Merlo
D. Juan de Austria, 1, bajo (frente al horno).

HUELGA GENERAL DE BILBAO
La causa del conflicto

Para no pocas gentes, desconocedoras de la significación del movimiento obrero y de las condiciones en que se realiza el trabajo en la zona minera de Vizcaya, la huelga de Bilbao no es sino el resultado de las predicaciones de algunos fanáticos, cuando no del desmorimiento y la falta de fe que, olvidando las máximas evangélicas, viene sembrando la odiosidad entre los obreros y los patronos.
Nada más lejos de la verdad. La huelga de Bilbao responde a causas justas y ha sido provocada por quienes, no contentos con los privilegios que corresponden al capital en las sociedades modernas, pretenden llevar la explotación y el monopolio a extremos de que difícilmente puede formarse cabal idea.
A los propietarios de las minas no les ha bastado pagar a los obreros jornales con los cuales no pueden éstos atender a sus necesidades más perentorias. Han querido que esas míserimos jornales queden reducidos a menos de una mitad.
Ha aquí los medios que han ideado para conseguir fin tan poco humanitario. Desde luego se han negado a satisfacer los jornales hasta pasar un mes del comienzo de los trabajos. Para el obrero, cobrar mes vencido es lo mismo que no cobrar. Le es imposible encontrar artículos de consumo a crédito por más de una semana. Para salir al paso de esta dificultad insuperable, los dueños y los arrendadores han inventado las "cantinas".
Casi siempre son las cantinas antros repugnantes en donde se procura al obrero una comida nauseabunda y unos alimentos corrompidos y malisimos por el precio que el dueño tiene por conveniente señalar. El obrero puede conformarse con aquel odioso hospedaje o marcharse. Pero como no tiene dinero y allí solamente se le da, no tiene más remedio que ser sacrificado. A demás, en no pocas minas es la cantina obligatoria.
Al obrero se paga en vales, y fijados los precios abusivos que allí se fijan, el trabajador llega a fin de mes sin haber visto en sus manos dinero alguno. Obrero hay en Vizcaya que no ha visto en seis años una sola moneda de cobre... Es un esclavo que ya no trabaja por precio, sino por un alimento peor que el del buey y la bestia de carga.
Al esclavo se le alimentaba para que no desmereciera en el mercado. El obrero vasco trabaja sin fruto, y sin otra esperanza que la de morir exánime y hambriento al borde de un camino.
En otras minas, no es obligatoria la permanencia en la cantina. Pero el caso es el mismo. El dueño, por gran favor, paga en vales sólo liquidables a fin de mes.
El obrero, angustiado, acude al cantinero, quien se los descuenta mediante una prima enorme, y le procura luego vales al triple de su valor, y licoras que son verdaderos tóxicos. Al llegar la una, el obrero ha gastado la mensualidad. Digase si puede haber algo más odioso, más inhumano, que este convenio tácito entre patronos y cantineros, para explotar a los miserables y dejar en la mendicidad y en la abyección a familias enteras.
Reclaman los obreros de Bilbao, no aumento de jornal, ni disminución de horas de trabajo, pero más que aquél sea ineficaz y éstas excesivas. Pidan que se les pague por semanas para poder comprar donde teagan por conveniente, y en esta petición son auxiliados por todos los comerciantes de buena fe, que no pueden sostener con las cantinas y las tiendas privilegiadas una competencia imposible.
Planteados así la cuestión, parece imposible que haya quien sponge que se pueda poner término a la formidable huelga de Bilbao, llevando allí tropas que dismen las masas obreras a disparos de matase. Si hace falta en la región mucha guardia civil, es solo para conducir por las carreteras, atados firmemente codo con codo, a los miserables que de tal manera pretenden explotar al indigente y conflagrar para alterar el precio de las cosas de primera necesidad.
Tal es el origen de la huelga. Claro es que a él han venido a sumarse otras causas complejas, y que en el curso y desenvolvimiento de aquélla han de irse mostrando nuevos aspectos del problema. Pero, conocida la causa determinante del conflicto, habrá manera de apresar a las autoridades, al reprimirle, saban cumplir con su deber o están decididas únicamente a proteger a la injusticia contra los derechos más elementales de un pueblo que trabaja, que sufre y que reclama defensa ante la iniquidad.
Bilbao está en plena revolución. Tienen los resultados de una política que, en vez de buscar urgente remedio a los males sociales, pretende a toda costa sofocar sus manifestaciones, haciendo de paso más hondo el sensible divorcio entre el pueblo y los elementos armados.

“El Pueblo,” denunciado

Todos los sucesos de EL PUEBLO de ayer que atacaban al Gobernador civil Sr. Salas, fueron denunciados por él, y el juzgado hubo de hacernos la reglamentaria visita de inspección, decaído, etc.
Es el colmo del impudor. El Sr. Salas utilizó su autoridad en perseguirnos para impedir que digamos que tolera el juego.
El que arrastra su autoridad por los suelos empujando la inmundicia del juego, y pactando con los cristos enemigos de las instituciones, quiere que se ataca la vez de su acusador.
Es en vano. Una y cien veces repetiremos que el Sr. Salas protege las minas. Se jugaba y se juega.
Voltemos a pedir al fiscal de la Audiencia y a los jueces de instrucción que inquieran personal y directamente (prescindiendo, por supuesto de la policía), y descubrirán que se juega, y en tal caso, procesen al Gobernador civil.
Denuncie por denuncia, Sr. Gobernador.
Y, en las próximas elecciones, gúyelo por golpe; y, si fueré preciso, si usted lo quiere, tiro por tiro.
Estamos dispuestos a lo que. El Gobernador de Valencia no se burlará de la moral, consiguiendo el juego, y no se burlará de la ley y del pueblo valenciano, falsando el sufragio.
No, y mil veces no. Suceda lo que suceda.
Y son ya muy pocos días los que restan para que el Sr. Salas sea convencido de que sus consejos le han engañado como a un chino, haciéndole creer que en Valencia podía un Gobernador amparar el juego y ganar las elecciones por... rifiones.
A nosotros nos gusta luchar con gobernadores así: descarados y provocadores.

¡Uno menos!

La noticia de la muerte de Santoncha, me ha impresionado dolorosamente.
¡Uno menos en las filas de la legión teuz, mirde, heróica, de la prensa republicana!
¡Uno de los muchos compañeros que con en el escabroso camino sin llegar a vislumbrar la luz de la libertad, se arrojaron en la vorágine de la vida, es el porvenir de los hombres de arraigadas convicciones, el fin fatal de los que luchan por el bienestar de todos sin preocuparse del bienestar propio.
¡Cuán diferente el de los hábiles, el de los hábiles, el de los verdaderos talentos, que poseen su inteligencia, su palabra y su pluma al servicio del privilegio! Pisan sus pies camino sembrado de flores, la trompa de la fama diáptala por cerebros bien organizados, colman los bolsillos con bollos, lucen mercedes por todas partes, y el cielo olímpico de una sociedad hipocrita abre de par en par sus puertas para que por ellas penetren los que detendieron la inicua explotación de las multitudes, valiéndose del sofisma y de la gárula parabrera que ensalza la tradición estúpida a manera de estertores congilonos de moruna noria.
¡Pobre Santoncha!
En los pocos días que estuve a su lado conocí su carácter entero de hombre formal y decidido.
Al comunicar una noche a mis queridos compañeros de EL PUEBLO mi regreso a esta ciudad desde el que trazo estas líneas, Santoncha me contestó: «No, querido Abarrátegui, usted no se va de Valencia, usted se queda entre nosotros; si se marcha es porque quiere.»
Las circunstancias no me permitieron complacer al malogrado compañero.
Otra noche, la última en que hablé con él, me contó en su ambiente una profunda nube de tristeza. ¿Qué tiene usted?—le pregunté.—¿Está triste y muy triste; padece alguna enfermedad?—No, Abarrátegui; no me duele nada; es mi carácter.
Al día siguiente no pudo asistir a la redacción: cayó en cama, de la que lo han levantado para trasladarlo a la tumba.
El buen amigo no existe; las substancias que formaban su cuerpo, disgregándose por las transformaciones, que precede a la eterna ley de las ciencias, pertenecerán dentro de un año a las aves del cielo y de la tierra, y no quedará nada en la memoria de los amigos y compañeros que perduran la forma, quedarán en las palabras y estereotipados los actos que supo elevarse sobre su condición a facer un hombre, del hijo del trabajo, digno, honrado, cuya vida puede servir de pauta a los republicanos que hoy aparecen defendiendo el ideal a que rindió culto fervoroso el compañero Santoncha.
RODRIGUEZ ABARRÁTEGUI.

Más de Estévanez en Sevilla

El valiente diario republicano de Sevilla *El Baluarte*, que lleva 27 años de existencia y que en verdad ha sido y continúa siendo el baluarte de la República en la extensa región andaluza, publica con la firma del popular *Carrasquilla* las siguientes manifestaciones, tratando de las declaraciones hechas por D. Nicolás Estévanez en aquella capital.
Y dice Carrasquilla y pensamos nosotros que con los federales ocurre en Sevilla lo mismo que en Valencia.
«Llega a Sevilla el Sr. D. Nicolás Estévanez, hombre de condiciones arraigadas, pero espontáneo, sincero en sus manifestaciones. Busca federales y no los encuentra en la cantidad necesaria para llenar un coche de ocho asientos—hablo de federales puros, de esos que han convenido estar con la Unión Republicana para pescar, y separarse de ella cuando el anzuelo no agarra—y una vez que se convence de ello, obediendo a sus sentimientos, se presenta a los republicanos sin adjetivos, y éstos le rodean y le llevan de triunfo en triunfo.»

Embajada comercial

Según vamos en el último correo recibido de la Argentina, ha sido verdaderamente entusiasta la recepción que la ciudad de Buenos Aires ha tributado a los comisionados de la embajada comercial.
Para esperar su llegada, una comisión pasó a Montevideo, al objeto de adelantarse a darle la bienvenida, recibiendo la embajada continuas muestras de consideración y afecto en las breves horas que permaneció el vapor en el puerto de la capital uruguayana.
A continuación copiamos de nuestro colega *“Tribuna”*, de Buenos Aires, edición del 25 Septiembre, la reseña que hace de la llegada de la embajada a la capital bonaerense:
«A las nueve de la mañana, la enorme concurrencia que esperaba (bajo una lluvia torrencial), el arribo del transporte «Reina María Cristina», lanzó un viva estruendoso y prolongado.
La hermosa nave de la Transatlántica penetraba en la dársena Norte, rodeada por los vapores «Presidente Sarmiento» y «Maldonado».
Sobre cubierta, los pasajeros se habían reunido en masa compacta para responder al saludo que les llegaba vibrante y efusivo de la tierra amiga.
A las 9:30 el «Reina María Cristina» atracaba al muelle, estacionándose una comunicación cariñosa que momentos después había de traducirse en afectuosos abrazos cuando el médico de la Sanidad hiciera la visita reglamentaria.
Mientras tanto llegaba a la dársena el vicepresidente de la República Dr. Quirno Costa, quien fué presentado a las comisiones de recepción por el Sr. José Artal, gerente del Banco del Río de la Plata.
A las diez se colocó la planchada, invadiendo entonces al «Reina María Cristina» la multitud que lo había esperado.
Vimos en ese desfile desde tierra al trasatlántico, entre otros, a los siguientes señores: (Aquí copia el colega una larguísima relación de nombres de distinguidas personalidades argentinas y españolas.)
El comité ejecutivo, constituido por los señores Rafael Escarín, Manuel Magdalena, Antonio Atienza y Medrano, José B. Casas y Antonio Aróstegui, y la comisión de salud, cuyos nombres publicamos ayer, dieron la bienvenida a los miembros de la embajada, presentándoles al Dr. Quirno Costa, quien fué objeto de particular y expresivas distinciones.
Después de breves momentos de permanencia en la cámara del «Reina María Cristina», los viajeros descendieron a tierra para dirigirse al Club Español, en donde eran esperados.
El Dr. Quirno Costa se retiró en medio de aclamaciones entusiastas.
Breves fueron los instantes en que pudimos hablar con los distinguidos huéspedes españoles. El tiempo era corto para recibir y devolver saludos, para apretar manos amigas, para responder a las efusivas manifestaciones que estaban interrumpidas y ruidosas.
«Este es el único medio (refiriéndose a la unión) de conseguir el triunfo de los ideales democráticos. Añadió a los incidentes ocurridos recientemente en Valencia con motivo del viaje que realizó a dicha ciudad, acompañado de los señores Pi y Suñer y Vallés y Ribot, concluyendo dando un viva a la nación de los republicanos, que fué contestado animadamente por el numeroso público.»
«De *El Liberal*, son las siguientes líneas, que se refieren también al mismo de Esteva: «Al levantarse se muy aplaudido. Dice que no sabe hablar, y que hacerlo ante un público tan respetable, más que un atentamiento, es para él una hazaña. Felicita a todos y se felicita él de ver unidos a los republicanos de Sevilla. Recomienda que vayan todos juntos a votar sus candidatos. De este modo—dice—hacéis mucho por conseguir la implantación de la República en España. (Muchos aplausos.)»
«Y por el este no bastaba, la Agencia Mancheta envió el siguiente telegrama, al que también dió cabida en sus columnas *El País*. «El Sr. Estévanez es obsequiosísimo por todos los republicanos de esta capital. Mañana muy satisfecho de la eficacia y preponderancia de la Unión Republicana en Sevilla, esperando que en otras capitales sucederá lo mismo. Esta noche visitaré los cuatro centros republicanos.—*Mancheta.*»
Basta con lo dicho para que los republicanos puedan formar cabal juicio acerca de las comentadas declaraciones hechas por el señor Estévanez en Sevilla.
Desde luego salte a la vista que en Sevilla existe el mismo insignificante grupito de atrabilios federales, encargados de provocar insidencias, odios y discordias entre los republicanos.
Y esto lo explica todo.
Ellos mismos parecen que se han empeñado en comprometer y marear a los diputados federales que fueron votados por la Unión Republicana.
El *País* inserta ayer integra la carta en que D. Nicolás Estévanez rectifica las noticias publicadas por el correspondiente de este periódico en Sevilla, y después de demostrar que él no ha dicho nunca que no existe el partido federal, añade que lo que dijo en Sevilla fué que felicitó a los republicanos sevillanos por ir todos juntos con una sola candidatura a la próxima lucha electoral; que sentía no poder felicitarlos de que se hiciera lo mismo en todas partes, y que en algunas se hizo difícil todo acuerdo por intranquilidades lamentables.
Para terminar, *El País*, a continuación de la referida carta, inserta el siguiente telegrama de su correspondiente en Sevilla: «Sevilla 27 (11)—Estévanez marchó ayer a Jerez.»
Me refiero en mi información, cuyo comprobante lleva expreso.»

El incendio del astillero

Se deshace el misterio
Pocas son las veces que podemos seguir el proceder de la Justicia, pues sabido es que la política monárquica, con sus repugnantes procedimientos, invade lo que debería ser para todos respeto, y más para los que ejercen la gobernación del país. Por ello tenemos especial satisfacción en señalar las iniciativas, actividad y notables condiciones que adornan al dignísimo juez de instrucción del distrito del Mar, Sr. Suárez.
Gracias a él, y con la cooperación del ilustrado actor D. Antonio Cortina y oficial don Castro García, las nebulosidades en que aparecía envuelto el proceso instruido por el incendio del astillero, se han disipado, sobre todo respecto a la intervención en el hecho de autos de Vicente Leiva y Vicente Albors.
Antayer tarde, después de un habilísimo interrogatorio, el juez Sr. Suárez consignó que el otro procesado, que se llama Emilio Alejandro y no Vicente Baixani, como se dijo, declarase que era totalmente lazo su primera declaración, pues ni él había pagado fuego al astillero, ni conoció para nada al Leiva y al Albors.
Después de esta terminante rectificación, añadió que el martes antepasado, día del incendio, salió de Valencia a las siete de la tarde, dirigiéndose a pasar al puerto, y que cerca de la una, al oír disparos, se dirigió a la playa, auxiliado a la extinción del fuego, regresando después a la ciudad.
El Alejandro es de oficio cartidor, y como no tiene trabajo de su oficio, se dedicaba a guardar ganado vacuno en el cauce del río.
En esta ocupación—dijo—pasó los restantes días de la semana, hasta el pasado domingo que fué nuevamente a pescar, marchando a buscar a un amigo suyo llamado Alfredo, guarda de los astilleros, para hablar con él, y que en aquel momento lo detuvo la guardia civil. (Estas manifestaciones las conocimos porque se produjeron delante del Leiva y el Albors.)
—Entonces—significó diciendo el Alejandro—me condujeron a la Casa Ayuntamiento del Mar, y allí, después de propinarme el cabo unos cuantos puñetazos, me exigió que dijera quienes habían sido los autores del incendio. Como nada sabía me resistía a hablar; pero al asegurarme con que me pegaría un tiro, dije que diría lo que ellos quisieran. Entonces me ofrecieron cincuenta pesetas, 25 de parte de los patronos y 25 más de ellos.
Me presentaron al Leiva y al Albors y dije que eran ellos los que ofrecieron dinero.
La guardia civil declaró ayer, y según parece, el juzgado procuró inquirir quienes fueron los que dijeron a los civiles los nombres del Leiva y del Albors, y según parece, resulta que fueron los dueños de los astilleros los que les manifestaron que dichos operarios podían ser los incendiarios, y por eso se les detuvo.
No sabemos nada más que pudiera añadirles en la presente de que el Leiva y el Albors fuesen los incendiarios.
PETICIÓN DE LIBERTAD
Ayer mañana el abogado de los obreros car-

Unión Republicana Convocatoria importante

La Junta Provincial convoca al comité y electores del distrito del Centro a una reunión interesantísima, que se verificará esta noche a las nueve, en el Centro de Unión Republicana, Librerías, 2, con objeto de designar las comisiones que han de estar a las puertas de los colegios en las próximas elecciones municipales.
En los días sucesivos se citará a los demás distritos para igual objeto.
DISTRITO DEL TEATRO.—Se convoca a todos los electores de este distrito para las nueve de la noche en el Casino de «El Pueblo», calle de «Espartaco».
Como los asuntos que se han de tratar son de gran importancia, se encarece la puntual asistencia.—El presidente de la comisión, Viana.
DISTRITO DEL HOSPITAL.—Para esta noche a las ocho y media se convoca a todos los correligionarios de este distrito con objeto de nombrar las comisiones de sección.
En esta reunión se tratará además de asuntos de interés, relacionados con las próximas elecciones, por lo cual se encarece la asistencia puntual.—El presidente, A. Pinto.
DISTRITO DE LA VEGA.—«El Avance». Se convoca a los individuos que componen la Junta organizadora de la parte alta del distrito de la Vega, como asimismo a las comisiones investigadoras, a una reunión que se celebrará en el Casino «El Avance», Sagunto, 83, mañana, a las nueve de la noche, para ultimar los trabajos y tratar asuntos de interés, concernientes a las próximas elecciones municipales.—El presidente, Esteban Vilasaca.
TERTULIA DE UNION REPUBLICANA.—Ante numerosa concurrencia, se celebró anoche un mitin electoral en este casino para hacer la presentación de los candidatos, señores Marzal y Coscollá.
En dicho acto tomaron parte los representantes de los casinos Instructivo, Universal y Tertulia Republicanas.
El Sr. Coscollá manifestó que si llega a ser concejal, seguirá la huelga de la minería que hoy tenemos en el Ayuntamiento.
Los Sres. Oleina y Pardo defendieron la candidatura de los Sres. Marzal y Coscollá, en entusiastas párrafos, siendo muy aplaudidos.
En este acto se puso de manifiesto las simpatías con que cuentan nuestros candidatos.
HOSPITAL.—Los electores que desean consultar el censo para enterarse del colegio donde tienen el voto, pueden pasar por el Casino «El Pueblo», Espartaco, 15, de ocho a once de la noche, donde estará la comisión nombrada al efecto para tomar notas a fin de evitar los abusos que se preparan.
Igualmente los que tengan el nombre de apellidos equivocados, pueden pasar por el mismo Centro a hacer la oportuna rectificación.—El presidente, A. Pinto.
CASINO DE LA MISERICORDIA.—El Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia celebrará esta noche a las nueve una junta general extraordinaria para discutir varios asuntos de orden interior.
Lo que se anuncia para conocimiento de los socios, advirtiendo que esta convocatoria es de carácter de urgencia y se tomarán acuerdos con el número de los que asistan.—El presidente, Mariano Pardo.
DISTRITO DE LA AUDIENCIA.—Todas las noches de nueve a once se reunirá la junta

Zarzaparrilla iodurada del Dr. Greus

Soberano curativo y gran purificador de la sangre y de los humores; cura los estados herpéticos, reumáticos, héticos, venéresos y sífilíticos que se manifiestan por manchas, granos, ulceraciones, fístulas y fijos, de los ojos, de los oídos y garganta; hinchazón y dolores fijos o erráticos, y en distintas partes del cuerpo, incluso los huesos.

Podemos atemperar, curar y evitar los estados congestivos hasta del estómago, por donde se evitan el mejor profilaxis de las inflamaciones y congestiones pulmonares y cerebrales verídicas, dolores de cabeza, insomnio, pesadillas, etc., etc.

El producto se expende en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, plaza de San Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz) letra N. - VALENCIA.

Solución de fosfato de hierro

DEL DR. GREUS

Este producto ferro-fosfato es un poderoso tónico de células nerviosas, y del glóbulo rojo. está principalmente indicado en los siguientes casos: Estado de abatimiento y prostración nerviosa, empobrecimiento de la sangre, cloro (de color pálido), irregularidad y dificultad menstrual, leucorrea (muco blancos), convulsiones.

Levadura de cerveza granulada medicinal

DEL DR. GREUS

Esta indicada en las siguientes afecciones: Dispepsias, gastritis, enteritis, diarrea infantil, dermatosis, herpes, agude urinario, bionorquia, leucorrea, infecciones pneumónicas y tífoides, afecciones genitivas, escaletinas, viruela, erisipela, sarampión, diabetes, las furunculosis, clavos, tróficos y antrax.

Se vende en las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, plaza de San Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz) letra N. - VALENCIA.

del Distrito con asistencia del candidato don Mariano Cuber, en el Centro de la calle de Libreros, para organizar las comisiones y demás trabajos electorales.

Se recomienda a los correligionarios del distrito asistir a estas reuniones. - El secretario, Ricardo Llaurer.

DISTRITO DEL MUSEO. - Se pone en conocimiento de todos los electores del distrito del Museo, y especialmente de los del poblado de Marchalena, que el Censo está en este Casino a disposición del que quiera consultar, todas las noches de siete a diez. También pueden concurrir al Casino los que tengan que proporcionar alguna noticia referente a asuntos electorales.

El presidente, Rosendo Pérez.

ADVERTENCIA DE MUCHO INTERES. - Se encarece a todos los electores y comités la necesidad de que con la mayor urgencia presenten en la oficina electoral de la calle de Libreros una nota detallada de los electores que tengan equivocados en el Censo su nombre o sus particularidades.

Los correligionarios que quieran proporcionar dichos antecedentes personalmente, pueden hacerlo de cinco a siete de la tarde, en la mencionada oficina electoral.

LUZAMAMIENTO. - José Llopis Matas, Antonio Morés López, pueden acudir esta tarde a la oficina electoral instalada en el Centro de la calle de Libreros.

DISTRITO DEL TEATRO. - Se encarece a la junta organizadora de este distrito y a todos los electores del mismo, la asistencia todas las noches al Centro de la calle de Libreros para tratar asuntos electorales. - El presidente, J. Jorge Vinasca.

DISTRITO DE RUZAFÁ. - Cuantos electores deseen consultar alguna duda respecto al censo electoral, quedan expuestas las listas en los Casinos Unión Republicana, Federal y Gubernamentales, habiendo una comisión permanente para facilitar consultas y antecedentes.

DISTRITO DE LA MISERICORDIA. - Todas las noches habrá en el Centro de Unión Republicana de la calle del Palomar, 10, una comisión encargada de revisar el censo y atender a las consultas de los electores.

Por lo tanto, se encarece a todos los correligionarios del distrito la necesidad de que acudan a dicho Casino. - El presidente, Avalos.

DISTRITO DEL PUERTO. - Se encarece a todos los correligionarios de las secciones 96, 97 y 98 del distrito del Puerto la asistencia todas las noches al Muelle, número 27, bajo, donde habrá una comisión para revisar el censo y tratar asuntos electorales de interés. - E. Romuald.

Se advierte a todos los electores de las secciones 99, 100 y 101 que pueden acudir todas las noches de 9 a 11, por el Centro Instructivo Republicano de la calle de José Banziluz, donde habrá una comisión para resolver las dudas que ocurran. - El secretario, José Miralles.

A todos los electores de las secciones 102, 103, 104 y 105, se les advierte que pueden acudir todas las noches, de ocho a once, al Casino Republicano «El Porvenir», situado en la calle de San Rafael, donde podrán consultar el censo y demás detalles que necesiten para las próximas elecciones. - El presidente del Comité, Arturo Brager.

DISTRITO DE LA UNIVERSIDAD. - Se encarece a los individuos del comité y correligionarios del distrito que tengan hechos trabajos de las secciones 23, 24 y 25, que souden esta noche y sucesivas, de siete a nueve, al Centro de la calle de Libreros, con objeto de tratar asuntos electorales. - El presidente, Nava.

CONFERENCIAS. - Hoy viernes 30, a las nueve de la noche, continuó a la conferencia con el tema: «Puede el obrero emanciparse por medio de la legalidad?»

El acto, como de costumbre, será público. En estas conferencias podrán tomar parte todos los individuos que lo soliciten. - La comisión.

DISTRITO DE REQUENA-AYORA. - Se recuerda a las juntas organizadoras municipales de éste, envíen a Requena las tres listas del censo del partido de cada pueblo, antes del 25 del próximo mes de Noviembre. - El presidente, Rafael Más López.

encuentran a su paso algún joven despreviniendo e indefenso.

Gabriel Soler Barrachina.

Noticias

Hablemos del indigno proceso ideado por el Gobernador Sr. Salas como recurso electoral.

Además de los señores Bort, Barral y Vinasca, han sido también procesados por el mitin de la calle de Espartaco, por reunión ilegal, los candidatos a concejales de la Unión Republicana D. Rafael Molá, D. Vicente Gil, D. Guillermo Julián y el obrero D. Joaquín Garcia, y el médico D. Tomás Marzal, D. Julián Llopiés y el nuestro compañero Sr. Serrano Claver.

Y resulta ahora -fijense bien nuestros lectores- que esos procesamientos, en efecto, están decretados, pero todavía no han sido notificados a nadie, o lo que es lo mismo, aún no son oficiales.

Pero como es el Gobernador el que los ha impuesto al juez, antes que a la tarde, y cuando nada se había comunicado por el juzgado al Sr. Salas, ya éste, con un apremiamento que denuncia su mala intención, participaba la anticipada noticia a la prensa, y por eso la publicación los periodistas, con sorpresa hasta del mismo juez.

¿Qué tal? ¿Tenemos o no tenemos razón para afirmar que es el Sr. Salas el verdadero autor de dichos procesamientos? ¿Mendosa prisa tenía el Focico en hacer públicas sus habi- lidades?

Es evidente, pues, que se trata de un ardid electoral de la clase de ruines, de una artimaña miserable, de esas que suelen pasar en poblaciones de último orden, pero que en Valencia no se pueden emplear impunemente.

Procesar a los oreadores de un mitin, no por lo que hablaron, sino por el que lo presidia, no lo cumplió el proceso, ni lo presidia, ni lo presidia. Sabemos que Soriano tiene carta blanca del Gobernador para perseguir garrotos y revolver, y hasta para utilizarlos, y que, por sí no lo basta su guardia negra, se ha puesto la policía a sus órdenes en la calle y en su domicilio. Sabemos que si tratan a nuestros correligionarios de hacer lo propio, caerán sobre ellos como flechas llovecas y sus secaces primero, y jueces y fiscales después.

Tan sólo hacemos constar el hecho para que las autoridades inservientes; nada de eso. Sabemos que Soriano tiene carta blanca del Gobernador para perseguir garrotos y revolver, y hasta para utilizarlos, y que, por sí no lo basta su guardia negra, se ha puesto la policía a sus órdenes en la calle y en su domicilio. Sabemos que si tratan a nuestros correligionarios de hacer lo propio, caerán sobre ellos como flechas llovecas y sus secaces primero, y jueces y fiscales después.

conciencia, decía hace pocas noches en su casa. fuerte redacción.

«¡Qué brutos son esos de Dusseldel Ze la heredado con queso. Querían tres; llevan uno, y eso zaldrá, ziz sale, por San Sebastián mi país.

La verdad es que se necesita ser torpe para que Soriano resulte listo.

El cura párroco de la Iglesia de los Angeles del Caballal, se ha desatado como furibundo electorero y no cesa diariamente de visitar a los vecinos en sus casas para pedirles sus votos para la candidatura de la coalición cara-facionista conservador ligura canaleja.

El hombre regresa a la abadía con los bolsillos llenos de calabazas, pues las mujeres, a las que con predilección se dirije, no crean sus embustes contra los republicanos y la mandan a paseo.

El «Poeta» debe comprimirse pues, de alguna casa le arrojarán a escobazos.

Ya ha aparecido en la servillista sorianesca el consabido anuncio de los tremendos garrotos que han de sacar triunfante la candidatura radical.

Nuestros lectores ya saben que esos garrotos son de la misma madera que la carabina de Ambrosio.

Avanzan valientes diez contra uno; vuelan los cien en fuga si se encuentran con una decena delante.

Pero de todos modos brindamos la noticia a los señores de Valencia; a esos que ponen el grito en el cielo porque aquí no hay tranquilidad, ni garantía en la vía pública.

La milicia sorianesca va por todas partes haciendo alarde del garrote y del revolver, amenazando y provocando.

Por todas partes exhibe Soriano con una insolencia sin ejemplo su guardia negra, haciendo de ella jactancia y alarde.

A nadie escapará que estas continuas provocaciones han de producir legítimamente funestas consecuencias.

Nosotros no hacemos constar el hecho para que las autoridades inservientes; nada de eso. Sabemos que Soriano tiene carta blanca del Gobernador para perseguir garrotos y revolver, y hasta para utilizarlos, y que, por sí no lo basta su guardia negra, se ha puesto la policía a sus órdenes en la calle y en su domicilio. Sabemos que si tratan a nuestros correligionarios de hacer lo propio, caerán sobre ellos como flechas llovecas y sus secaces primero, y jueces y fiscales después.

Tan sólo hacemos constar el hecho para que cuando sobrevenga lo que necesariamente ha de sobrevenir, nadie lo extrañe, y no nos echen la culpa.

Por lo demás, prevenidos estamos todos, como es natural y dispuestos a afrontar los acontecimientos, como los hemos afrontado y vencido siempre.

No hay remedio. La peste sorianesca sigue existiendo en Valencia por insensatez de los razonarios que la mantienen.

De estos, pues, será principalmente la responsabilidad de lo que suceda. Para hacernos dano han ayudado a Soriano y a sus secaces utilizar como espanto contra nosotros Sufra, pues, en la calle o en la plaza, la parte que les toque de las consecuencias.

Alerta, republicano!

Uno de los principales móviles que han impulsado al Gobernador a ordenar el procesamiento de los candidatos nuestros, es desorientar a los electores republicanos, haciéndoles creer que esos candidatos no podrán ser concejales por estar procesados, y que, por lo tanto, no inútil votarles.

Eso es mentira. No diga ningún elector en el garlito. Los candidatos procesados D. Rafael Molá, D. Guillermo Julián, D. Vicente Gil y D. Joaquín Garcia, pueden ser y serán concejales. El procesamiento no es obstáculo para ello.

Y tomarán posesión en 1.º de Enero y con sus compañeros de la mayoría, que será precisamente de la Unión Republicana, constituirán republicamente el próximo Ayuntamiento.

Por lo tanto, todo elector de nuestro partido debe votarles.

Un caso raro y que tendremos muy en cuenta.

Con motivo de las denuncias que por parte del Gobernador está sufriendo EL PUEBLO, la policía se dedica a recoger los ejemplares que encuentran en los kioscos.

Esto nada tiene de particular; pero lo raro es que la guardia municipal sea la que con más furor persiga los ejemplares de EL PUEBLO.

El cabo Gerardo Aboles, los guardias números 95 y 106 y otros muchos, se han distinguido por ese celo estúpido.

Anoche, otro cabo de municipales, trató con malas artes de sorprender al dueño de un kiosco céntrico para decomisarle algún ejemplar, si acaso le quedaba alguno.

Ann cuando con arreglo a la ley, los municipales tienen el concepto de policía judicial, esto sólo lo recordó Capriles; pero nunca se ha puesto en uso, porque esos individuos pagados por la caja de la ciudad no deben ser utilizados para perseguir a los órganos de la opinión pública, a los que llevan la voz de la mayoría del vecindario que les costea el sueldo.

No sabemos si ese celo indigne de esos municipales nacará de oficialidad suya por estupididad reaccionaria ó prevendrá de órdenes de algún guión.

Hay en Picasset dos caciquillos que, aparentando ser enemigos, se entienden perfectamente en sus planes ambiciosos y se sirven mutuamente como dos buenos compañeros.

Lo peor no es eso, sino que han logrado con su pueril influencia engañar a los infelices trabajadores del campo, que en vez de unirse para su propia defensa y la del pan de la familia, hoy están divididos en dos bandos, animados del odio unos contra otros.

Tan violenta es ya la situación, que personas imparciales y de sano juicio nos indican llamamos la atención del Gobernador para que procure evitar la ocasión, al parecer muy cercana, de que se desborde los rencores y ocurra algún conflicto.

Por nuestra parte, recomendamos a los honrados trabajadores de Picasset que depongan sus animosidades, que las borren si puede ser, y unidos todos defendan, no la política ruin de los caciques, sino sus derechos sociales.

Coaliciones monárquicas.

Nos dicen de Alcoira, que el alcalde y demás mandoneros de la asquerosa coalición electoral, pretendieron primero con amenazas y luego con ofrecimientos conseguir que la sociedad de trabajadores del campo dejara de prestar apoyo al partido de Unión Republicana al que está adherida desde la Asamblea de Marzo.

Los obreros fueron invitados con un besamelmo, y sólo dejó el alcalde que pasaran a su despacho los individuos que componían la junta directiva.

Con el alcalde se encontraban Balasar Peris y demás jefes de las «partidas» monárquicas. Todas las argucias de los caciques se estrecharon contra la entereza de los obreros que afirmaron sus convicciones republicanas, rechazando las insidias de los caciques monárquicos.

Bien por los obreros de Alcoira. A ellos se debe el renacimiento de nuestros ideales en la ciudad del Júcar, y bien hacen en defender lo que es obra suya.

Antesayer falleció en Requena, a la edad de 19 años, la hermosa señorita doña Victoria Almerich Navarro.

La noticia ha impresionado dolorosamente a cuantos tuvieron la dicha de conocer a la finada, en la que se atoraban todas las virtudes y las bellezas todas.

Era hija de nuestro querido amigo y convecido correligionario, secretario del juzgado municipal de Requena, D. Víctor Almerich y la distinguida señora doña Carmen Navarro.

El afecto íntimo que a tan apreciable familia nos une de antiguo, hace que sintamos con los afligidos padres la pérdida de la infelizmente Victoria, confesando que no hallamos palabras para expresar nuestra pena y dolor.

Sean, pues, estas líneas testimonio mequino de nuestro dolor, y ojalá lleven ellas algún consuelo al espíritu anonadado del amigo Almerich y de su digna esposa.

SALON LIMPIA-BOTAS de la calle de la Sangre, frente a la casa Ayuntamiento. - Servicio esmerado y económico. Limpieza del calzado de color, 15 céntimos; ídem negro, 10.

Para distracción del público que concurra a dicho salón, hay para leer toda clase de periódicos y revistas ilustradas.

La Administración principal de Aduanas anuncia para el día 3 de Noviembre próximo la venta en pública subasta de las mercancías que no han retirado su destino en el plazo legal.

Mañana se publicará en Barcelona el primer número de un semanario de teatro, titulado «Carnet Teatral».

Dará cuenta de las novedades que ocurran en dicha ciudad, Madrid, provincias y extranjero, así como publicará retratos de los principales artistas.

Dicho nuevo periódico ha nombrado corresponsal exclusivo en Valencia a la casa Pastor para la venta.

Las oficinas de la Representación Provincial del Tiro Nacional en Valencia han sido trasladadas a la calle de D. Juan de Austria, núm. 64, cuarta puerta.

En la circular que, como nos anunció por teléfono la Agencia Mancheta, ha publicado la «Gaceta» referente al alistamiento anual del regimiento del ejército, se dictan reglas en consecuencia con el art. 39 de la ley de Reclutamiento, disponiendo se haga una relación del año en que nacieron los mozos y año de su alistamiento, y en la que todos los que cumplan 30 años desde el 1.º de Enero hasta el 31 de Diciembre sean alistados; de manera que los que lo sean por todo el año de 1904 serán los mozos nacidos en 1884, y así sucesivamente se hará todos los años, formándose otra relación, excluyendo a los fallecidos.

El domingo próximo se celebrará en nuestra plaza de Toros una función, lidiándose cuatro novillos de 4, Ortega, en la que actuarán de matadores, Sevillano, Leoncito y Pepe Hillo-Chico.

Los precios serán económicos, y sólo costará 50 céntimos la entrada general y 80 las medias.

La sociedad orfeón valenciano «El Micalet» celebrará el domingo próximo por la noche una velada teatral, representándose el drama «Don Juan Tenorio».

A los socios se les reservarán en secretaría sus pases hasta las ocho de la noche del citado domingo.

La salud de la infancia. - Emulsión Espinar. La íntima española con hipofosfito de cal y de soja. Este precioso medicamento de fácil digestión, dado a los pequeños en todo el otoño e invierno, les evita los padecimientos del pecho y pulmones y particularmente el raquítico, escrófulo, anemia, etc., como también las enfermedades propias del desarrollo. La Emulsión Espinar es la más agradable el paladar, y su precio económico está al alcance de todos. - Farmacias y droguerías.

La falta de apetito y el estreñimiento, se curan eficazmente con las píldoras de Vida del Dr. Ross, y siendo depravativas también curan desarreglos de la sangre.

Hemos recibido «El Obrero», de Mazarrón el primer número del semanario «Demia Republicana», con los que gustosos establecemos el cambio.

Republicanos, fumad el papel «República Española».

A los dueños del restaurant El Caballo de Oro no les duelen prendas para servir bien a sus favorecedores. Pintor Sorolla, 34.

Hemos recibido dos magníficas postales, editadas por nuestro amigo Prades, una un precioso facsimil de la lámina de la minoría republicana en el Congreso, editado por nuestro amigo F. Sempere, y otra con el último retrato de nuestro jefe D. Nicolás Salmerón.

Es un trabajo que no necesita recomendarse. Al precio de diez céntimos cada una se nos dice se expenden en el kiosco de la calle de la Sangre. Al por mayor, con el correspondiente descuento, en el mismo kiosco.

Fumadores, a fumar el papel «República Española».

En los exámenes para piloto de la marina mercante verificados ayer mañana en la comandancia de Marina, compareció, siendo aprobado, D. Antonio Martí, hijo de nuestro querido amigo el dueño de la pastelería de la Bajada de San Francisco.

Nuestra sincera felicitación.

Ha quedado constituida la junta directiva de la Academia Jurídico-Escolar, en la forma siguiente:

Presidente, D. Juan León; vice primero, don Augusto Vidal Ribera; vice segundo, D. Enrique Reina López; secretario, D. Fernando Torresella del Puerto; vicesecretario, D. Carlos Pastor Gómez; vocales: D. Rafael Carver, don José María Peláez y Rodríguez Trélez, don Luis Aznar y D. Amadeo Champín.

LAPIDAS Avellanas, 5 J. Barroso Ayala

METODO. - Para tener el estómago y el intestino en condiciones que no sirvan de nutritivo a los gérmenes y para poder acumular nutrición cuando es necesario reforzar al organismo, basta tomar durante 2 días de cada mes una obla del Digestivo Mójarietta en cada comida principal. Pero se deben tomar 2 oblas en cada comida, es decir, 4 oblas diarias; durante 2 días para curar una indigestión sin privarse de alimentos; durante 60 días seguidos para curar gastralgia ó dispepsia crónica; durante 3 meses en las graves enfermedades crónicas gastro-intestinales; y durante 4 meses para curar completamente ulceraciones estomacales ó intestinales.

Nada como «Citrato de Cafeína Bishop» para los dolores de cabeza.

«Extracto de carne del doctor Castell.» Este preparado, muy rico en elementos nutritivos, es un potente tónico; una cucharada diluida en un treg de agua equivale a la mejor taza de caldo. Pidase en todas las farmacias y droguerías. Laboratorio del doctor Castell, Oriá, Almas, 7, Valencia.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien repetida firma de los Sres. Valentín y Cia., banqueros y Expendencia general de lotería en Hamburgo, tocante a la Lotería de Hamburgo, y no dudamos que les interesaría mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco, el prospecto oficial a quien lo pide.

En el favorecido triángulo de Pelayo se jugará hoy, a las tres y media de la tarde, un gran partido de pelota a 50 tantos, a oscalar entre los famosos pelotaris Mague, Chiquet de Simit y Mari (rojos), contra Churruet, Nely Bata (azules).

A tan gran partido, la entrada sólo costará 15 céntimos.

Todos los republicanos fuman el papel «República Española».

Movimiento obrero

PEINEROS. - Se convocó a todos los obreros a junta general extraordinaria para el domingo, a las diez de la mañana, en el Centro de Federación Obrera, Escondra, 2. Espera que no faltéis, por ser asunto de gran trascendencia, - La directiva.

OBROS DE MUEBLES CURVADOS. - Comprender: Esta Sociedad convoca a junta general para el domingo, a las nueve y media de la mañana, en su local (Escondra, 2), a todos los compañeros que trabajáis en la viana, sea a los ebanistas y pulimentadores que trabajáis en muebles curvados (secios y no secios), y a todos los mecánicos, para tratar de asuntos de mucho interés para todos los compañeros. Se ruega la puntual asistencia. - La directiva.

A LOS OBROS VIDRIEROS. - Comprender: Ha llegado el momento de ir a la lucha. Los señores patronos se obstinan en no firmar las peticiones presentadas, excepto algunas, y como quiera que unos esperan a otros para darle largas al asunto, y no convenimos de Sociedad por ningún concepto, esperamos de todos que sin faltar uno, acudáis esta noche a todos los locales, de la calle de Escondra, 2, las nueve, el Centro de la calle de Escondra, principal, pues siendo esta junta de vida o muerte para el oficio, esperamos no faltaréis. La falta de solidaridad designa a quien la tiene; la unión hace la fuerza. - La directiva.

Teatros

PRINCIPAL. - No habiéndose podido mandar todos los detalles para la presentación de la compañía del Sr. Sánchez de León, se aplaza el debut de la misma para esta noche, poniéndose en escena la preciosa obra de Echegaray, «Maritana», obra en la que la señora Echevarría ha conquistado grandes laureos.

El número de localidades es grande, y el abono númerocrisis, lo que hace presumir que se contrarán por llenos las representaciones. - RUZAFÁ. - Esta noche se verificará el est

treno de «Colorín colorao», original de los señores Arribea y Jackson Veyan, con música de los señores Torrejona y Valverde.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Debut de la compañía. — Mariana. — A las nueve.
TEATRO DE LA PRINCESA.—Don Juan Tenorio. — A las nueve.
TEATRO RUZAFÁ.—Día de moda. — La trapería. — Colorín colorao (estreno). — La alegría de la huerta. — A las nueve.
SALÓN NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo, entre ellos, el notable «Don Juan Tenorio». — Floreson [Susceson] [Atracción]. — Debut de la completista francesa Camille Hut. — La simpática bailarina Bella Eloisa. — A las siete y media.

Avisos de corporaciones

SINDICATO DE POLICIA RURAL Y RIEGOS DE SAGUNTO.—Durante los días 30 y 31 del actual, de diez de la mañana a una de la tarde, se celebrará en la calle de Juan de Menis, núm. 40, el segundo semestre de los repartos de los sindicatos antedichos.—Sagunto, 27 Octubre de 1908.—El recaudador, Juan Cortina.

Caza volátil del lago de la Albufera

Se ruega a los señores abonados asistir el domingo, a las diez de la mañana, a la casa social, calle de Valencia, núm. 118, Catarroja, para tratar acerca de la fiesta de San Martín. Los arrendatarios: Iborra, Catalá y Compañía.

Para Todos Santos

En la acreditada confitería de la calle de la Carda, 8, encontrará el público los exquisitos panecillos de «Todos Santos», al módico precio de «una peseta», libra de 850 gramos y 2 50 kilo. También se expenden los ricos «Fortalls» y empanadas, hechas al día, que tanto agradan a dicha confitería.
 Pastelos de todas clases a «una peseta» docena.
 Variedad en dulces y repostería.
 ¡No equivoque!—Carda, 8.

Quita-dolores

Remedio heroico para el dolor de cabeza. No contiene antipirina ni narcóticos. Precio 1'25 pesetas franco.
 Farmacia de A. Giménez, Colón, 44, Valencia.

Ferro-Quina-Bisleri

«¿Quiéres la Salud?» El uso de este licor se considera hoy día como una necesidad para los débiles de estómago.
 EL FERRO-QUINA BISLERI es de efecto estomacal, tónico y reconstituyente; excita el apetito, facilita la digestión, fortalece el estómago y el cerebro y procura una pronta asimilación de los elementos nutritivos, aumentando los globulos rojos de la sangre.
 Depositario exclusivo en España: ALFREDO ROLANDO, Bajada San Miguel, 1, Barcelona.

Fábrica de torcidos de algodón

especiales para medias
 Los algodones de esta fábrica, de un negro indestructible y colores sólidos, son los mejores para género de punto y los únicos que conservan las máquinas en su primitivo estado.
 DEBICAZO Y VILLENA, LLOP, 8 y 10 Trayesía plaza S. Francisco a la calle S. Vicente —VALENCIA—

Purgaciones

Flujos blancos ota militar, irritaciones yon general
 todas las enfermedades del aparato urinario en el hombre y en la mujer se curan en muy poco tiempo por crónicas y rebeldes que sean por medio de la inyección anti tóxica Valentin Paolotto. De venta en todas las buenas farmacias. En Valencia: Farmacia de D. Angel Rivero, Mercado, 40; señores. Igual Contat y Compañía, droguería de la Luna.

A los enfermos de los ojos

El preparado que doy a la publicidad, no ha necesitado del anuncio y del reclamo para conquistarse una numerosa clientela, que está dispuesta a certificar la verdad de las curas alcanzadas por el agua milagrosa de Santa Lucía.
 Nada de quemar ni raspar los ojos para curar las granja acojon en todos sus grados, inflamaciones, ulceraciones de la córnea y de la conjuntiva y enfermedades de la región lacrimal.
 Depósito principal: Farmacia de M. Estruch, Lonja, 6, Alcaira; en Valencia, droguería de los Sres. B. Abascal y Compañía.
 En la de D. Matías Estruch, se devuelve el dinero si el enfermo que no se cure.

Hijos de M. Estruch

Corsetería artística

A. MIRO

3, Avellanás, 3

Últimos modelos de París.—Elegantísimas confecciones a medida.

Especialidad

En corsés finas, para señoras delicadas del vientre.

S. central en Alcaira Costa, 3.

Pedro Domecq

Jerez de la Frontera

Casa fundada en 1730

EXQUISITOS VINOS DE JEREZ

Cognac DOMECQ

Representante en Valencia y Castellón, José González de Campor, Plaza del Picadero, 4, bajo, Valencia.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

(6 pastillas del Dr. ROMERO), destruyendo en breves días las flatulencias, gastritis y catarragos estomacales, como si el estómago tuviera una nueva vida.

Caja 7'50 ptas, media caja 4.—Rambla Flores, 4. Barcelona y en todas las farmacias y droguerías.

Universidad popular

Se halla a la venta el folleto L, en la administración de este periódico.

Tripas

Almacén de tripas de las mejores marcas de América, Alemania, Francia y del país, a precios convencionales, sin competencia. José María Cabrelles, plaza del Mercado, 69, Valencia.

Consultorio Grisol

Enfermedades secretas

HORAS DE CONSULTA

De 10 mañana a 4 tarde.

Santa Teresa, 21

Con real privilegio

Gotas antisifilíticas del doctor Rimelles

NO CONTIENE MERCURIO

GRAN TRIUNFO DE LA CIANCIA

No más sífilis

Curación radical y segura con solo tres frascos.

Probarlo es convencerse.

Precio del frasco 7 pesetas

Tratamiento cómodo, seguro y económico.

Depósito en Valencia, Farmacia de Barberá, Sagrado de San Francisco, 26.

Por telégrafo y teléfono

Congreso

Preside el Sr. Romero Robledo.

Desanimación.

En el banco azul los Sres. Villaverde, González Besada y Bugallal.

El señor Urquijo no se explica cómo no se trató ayer en el Senado de los sucesos de Bilbao.

Entiende que sin discutir el asunto pueden hacerse indicaciones al gobierno.

Considera urgente buscar una solución.

Cree que ésta pudiera ser la vuelta de los obreros al trabajo, supresión de los barracones destinados a viviendas y efectuar el pago quincenalmente por lo menos.

Extraña que el Sr. García Alix dijera recientemente que los sucesos de Bilbao carecían de importancia.

El Sr. Villaverde justifica esta apreciación del Sr. García Alix diciendo que, en efecto, la agravación fué de antequier.

Dice que hoy no se han registrado nuevos desórdenes.

La ciudad se halla ocupada militarmente.

Añade que se han dado instrucciones a general Zapppino para la solución del conflicto.

No considera viable la proposición del señor Urquijo, pues no es asunto este cuya resolución corresponda al Parlamento.

El general Suárez Lacán pide nota de los nombres de tiro rápido que existen en los arsenales del Ferrol y la Carracas.

El Sr. Gandarias ostiende también necesidad la pronta solución del conflicto de Bilbao.

El Sr. Méndez Pallaró denuncia atropellos cometidos por las autoridades de Bonda contra los republicanos.

El Sr. Villaverde declara que el gobierno atempera todos sus actos a la ley y no tolerará que se ataquen a las instituciones.

Los Sres. Salmerón y Méndez Pallaró le interrumpen diciendo que una cosa son los ataques a las personas reales y otra los dirigidos al régimen doctrinariamente considerado.

El Sr. Salmerón añade además que en estos tiempos los gobiernos que no prevén no son dignos de gobernar.

Califica al gobierno de cruel al solucionar el conflicto asesinando a los obreros.

(Rumores. El Sr. Romero Robledo agita la campsiñilla.)

El Sr. Salmerón insiste, y añade: «Los sangrientos sucesos desarrollados ayer bien valen la pena de que les dediquemos tres minutos, aunque sólo sea para arrojar fuera la indignación que produjeron.»

El Sr. Romero Robledo: «S. S. habla con apasionamiento.»

El Sr. Salmerón continúa diciendo que los sucesos desarrollados en Bilbao demuestran que están latentes los problemas social y religioso.

Afirma que urge resolverlos.

Repite que el gobierno no supo prever lo que iba a ocurrir.

Propone que vaya a Bilbao una comisión parlamentaria para que reduzca a los patronos y procure solucionar el conflicto.

El Sr. Villaverde muéstrase conforme en que los gobiernos que no prevén no son dignos de gobernar.

Añade que el gobierno actual le tenía previsto todo y obrará en cumplimiento de su deber, como más adelante se sabrá.

aparato básico es el menos a propósito para solucionar el conflicto.

El País titula su artículo «Carne a las farras».

Consigna que de lo ocurrido ayer en Bilbao no son responsables los obreros, que guardaban actitud pasiva.

«Es el culpable el gobierno, con su insensatez.»

El asalto al convento de los jesuitas no iba guiado por libertadores, sino por hambrientos de justicia y de pan, que sabían que los jesuitas son los patronos de los patronos.»

El Globo asegura que la cuestión de Bilbao no es política, sino social, y se daba a la mala organización del trabajo y de los pagos.

Esta problemática es anterior al religioso, y sin embargo, nadie se preocupa de él en las Cortes.

Esta mañana han celebrado Consejo los ministros bajo la presidencia de D. Alfonso.

El Sr. Villaverde ha informado detalladamente a D. Alfonso de los sucesos desarrollados ayer en aquella capital.

Le ha dicho que las noticias de hoy son que continúa el paro general y que persisten los grupos, aunque no se ha intentado ninguna solución ni alterado el orden.

Los ministros, del Palacio real se han trasladado al de la Presidencia, celebrando nuevo Consejo, que ha durado una media hora.

En él se ha tratado de los sucesos de Bilbao, acordando esperar que informe el general Zapppino respecto al restablecimiento del orden, para tratar de solucionar el conflicto.

El general Zapppino ha llegado hoy a Bilbao.

Las noticias oficiales dicen que ayer sólo hubo cuatro muertos y 15 heridos pasivos.

También resultaron heridos un teniente de caballería y un guardia civil.

La censura, como antes dije, permite ya que circulen despachos de Bilbao.

Los de origen particular dicen que en el Arsenal hubo ayer un tiroto horrible entre los huelguistas y la tropa.

Audió el escuadrón de Arlabán, que fué recibido a pedradas, y dió una carga, resultando muchos heridos.

Los huelguistas huyeron.

Algunos heridos lo fueron por los cascotes de los cañones.

El asalto del convento de Algorta también fué terrible.

Los religiosos huyeron.

El expreso salió con dos horas de retraso.

Hubo necesidad de enviar delante una máquina exploradora.

De San Sebastián envían telegramas urgentes detallando lo ocurrido en Bilbao, según los restos de los viajeros, en su mayoría alumnos de la Escuela de Ingenieros.

El asalto de la panadería de Viaja fué imponente.

Los asaltantes hicieron frente a la fuerza pública, que fué recibida a pedradas y a tiros.

Los telegramas de San Sebastián dicen que el pan llegó a escasear en Bilbao, cotizándose las existencias a elevados precios.

Las tropas sostuvieron varios tirotoas.

Los huelguistas fueron dueños de la capital largo rato.

Entonces el gobernador militar publicó el bando ya conocido.

Al saberse que mineros de Zuzo y Galdakano se dirigían sobre Bilbao encabezados por Andueza rojas, salieron tropas a cortarles el paso.

Los mineros entraron en la capital fraccionados en pequeños grupos.

Millares de bilbaínos abandonaron la capital, ante el temor de los sucesos que pudieran desarrollarse.

En la madrugada renació la tranquilidad, y las muchachas de servicio salieron a la compra, pero se encontraron con los puestos cerrados.

Frente a una panadería llegaron a congregarse unas 5 000 personas.

Los huelguistas entonces se dirigieron a las fábricas Vasconia, Altos Hornos, Vizcaya, Aurora, etc.

Fueron incendiadas todas las casetas de consumos.

El público formó escuadrillas comentando los sucesos.

Los jefes socialistas protestaron indignados de los sucesos, achacándolos a los anarquistas.

Temíase que los huelguistas se apoderaran de la dinamita de la fábrica de Galdakano.

El ministro de la Guerra ha recibido el siguiente telegrama del general Zapppino: «Llegó con las tropas de refuerzo.»

He convocado a una reunión al Centro Minero, al alcalde y a comisiones de obreros para comenzar los trabajos preparativos para el término del conflicto.

Despachos particulares recibidos a última hora de la tarde dicen que continúa la tranquilidad en Bilbao.

Fuerzas del ejército y de la guardia civil patrullan por las calles.

Las cantineras y panaderías halláanse custodiadas por tropas del ejército.

Existen abastos pero en escasa cantidad.

A caballeros respetables se les ve por la calle llevando panes debajo del brazo.

Comienzan a circular los tranvías urbanos.

Los carruajes van custodiados por fuerzas de carabinieri.

Ante el rumor de que los obreros de la zona fabril se dirigían a la capital, han salido tropas para cortarles el paso.

Circulan los trenes de Portugalete.

El secretario del Centro Minero ha visitado a las autoridades para participarles que los patronos persisten en su actitud.

Los obreros tipógrafos han rogado al gobernador solución cuanto antes la huelga.

En la Bolsa se han hecho hoy operaciones.

Lo de Bilbao

La censura, menos rigurosa que ayer, deja ya circular noticias.

Como es natural, la prensa toda dedica sus columnas al relato de lo ocurrido ayer en la capital de Vizcaya.

«El Imparcial» consignó que se han desarrollado los sucesos dolorosos que estaban previstos.

«Ha vuelto—dice—á derramarse sangre.»

El orden y la tranquilidad en las calles ha sido perturbado por el aparato básico.

El pueblo pide justicia y caridad.

En otro artículo consignó que el paro en los Altos Hornos aumenta la gravedad del conflicto, pues de nuevo contingente a las hielguistas, produciendo un déficit incalculable y grandes perjuicios.

«El Liberal» titula su fondo «Cortes mudas», y pregunta para qué sirve el Parlamento.

En ninguna de las dos Cámaras se ha dicho una palabra del conflicto de Bilbao.

La intervención del Parlamento es de más eficacia que la del gobierno.

Hablen, pues, y digan a los ministros que el

Los ferroviarios

Decidíase hoy que los obreros ferroviarios iban a declararse en huelga.

A pesar de los rumores circulados, los ferroviarios han actuado la multa de no día de jornal que se les impuso y no habrá conflicto, al menos por ahora.

De Barcelona

Ha regresado el Capitán general, conferenciando seguidamente con el gobernador y con el director de la fábrica del gas Leblón.

El Sr. Delgado muéstrase preocupado.

Los industriales quisiéranse de la falta de gas, que les obliga a despedir a los obreros.

No se ha tomado ningún acuerdo.

Se espera la contestación que dé la empresa a la carta que le remitió el gerente.

Esto dice que la fábrica ha regularizado el servicio y que sólo trabajan ya 4 ó 6 ingenieros militares.

Ofrecimiento

Los señores Alzola, Gandarias y Urquijo han ofrecido su apoyo al gobierno para evitar que se apugnen los Altos Hornos.

Dicen que esto sería en perjuicio de los mismos obreros, pues tardaríase lo menos medio año en recomponerlos.

Captura de un bandido

Lérida.—Los individuos del somatén han detenido en una casa de campo al célebre bandido «Bort de Liñana».

Los liberales

Todavía no ha redactado la ponencia el documento en que se consignó el acuerdo relativo a la forma de elegir jefes.

El marqués de la Vega de Armijo insistió en que no aceptará en manera alguna la jefatura.

A la asamblea serán invitadas unas 600 personas; y se calcula que solo asistirán 500.

Una proposición

El Sr. Canalejas ha anunciado al ministro de la Gobernación que presentará al Congreso una proposición pidiendo que se supriman los barracones y casitas en todas las minas.

El Sr. García Alix le ha dicho que la comisión de Reformas Sociales se ocupa del asunto.

Se ha encargado al Sr. Piernas redacte una ponencia, con objeto de que el gobierno presente el proyecto a las Cortes.

El presupuesto de Estado

La comisión de Presupuestos ha aprobado el del ministerio de Estado.

La jefatura liberal

La ponencia de los liberales ha entregado a los Sres. Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo una carta respecto a la misión que le confíeron.

Dicen que no han llegado a un acuerdo respecto a la forma de elegir jefes.

En vista de este desacuerdo, se reunirán los Sres. Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo.

Es probable que se verifique la Asamblea el 15 del próximo Noviembre.

Mitín de ferroviarios

Al mitín de ferroviarios se han adherido los tipógrafos, carpinteros, obreros en hierro y metales, la Unión general de trabajadoras y otras.

El comité de la Unión general de trabajadores, que cuenta con 376 secciones y suma 57 000 federados, acordó en junta general esta noche favorecer a los huelguistas de Bilbao.

Huelga

Alicante.—En los talleres de fundición se nota gran excitación.

Organizése una manifestación que obligó a suspender los trabajos en varios talleres.

La policía disolvió la manifestación.

Trabajan unos 90 obreros con las puertas cerradas.

La policía vigila los talleres.

Los centros obreros están concurrísimos.

Más de Bilbao

A última hora se ha dicho en el Congreso, que en una conferencia celebrada con el capitán general Zapppino ha dicho éste que entre obreros y patronos se ha llegado a un acuerdo.

Ignórase oficialmente la noticia.

De San Sebastián comunican las siguientes noticias de Bilbao:

Los trabajadores han publicado una hoja, protestando de la conducta de las autoridades con los mineros de Bilbao.

En dicha protesta se hacen responsables de lo ocurrido a las autoridades.

Esta noche se reunirán para acordar el paro general mañana.

De Bilbao comunican que el Sr. Zapppino ha conferenciado con el alcalde para encargarle llame al socialista Perezegona para conferenciar con el primero.

Los obreros nombrarán cinco comisionados, que conferenciarán también con el capitán general de aquella región.

Continúa levantada la barricada de la calle de San Francisco.

Signen practicándose detenciones.

Personas de todas clases lanzáanse a la calle para comprar pan y otros comestibles.

La leche se vende a peseta el cuartillo.

Soldados de Administración militar fabrican pan para la venta.

El tren de la línea de Durango solo llega a Galdakano.

A las siete de la tarde dicen que en la zona fabril de Baracaldo y el Desierto, siguen tranquilos los obreros.

Solo piden pan, que escasea.

En la población escasean también los víveres.

Las tiendas asaltadas ayer en Luchana y el Desierto, pertenecen a extranjeros.

Los consules de sus respectivos países han hecho las reclamaciones oportunas.

Los tranvías urbanos no circulan.

Continúan en el mismo estado los huelguistas heridos en las colisiones ocurridas ayer.

En Sestao han sido saqueadas algunas tiendas por los huelguistas.

La fuerza pública les hizo frente, repeliéndoles.

A las nueve y media de la noche, comisiones de obreros y patronos conferenciarán con el Sr. Zapppino.

Créese que llegarán a una solución de concordia.

El conde Villalonga ha celebrado una conferencia con el general Zapppino.

Después ha marchado al Desierto para conferenciar con los obreros de los Altos Hornos.

Tratará de disuadirles de sus propósitos de abandonar el trabajo, dejando enfriar los Hornos.

Esta mañana un numeroso grupo de huelguistas intentó entrar en la población por la Castilla.

Las tropas les rechazaron sin que sufriera damente heridos derramamiento de sangre.

Asegúrase que los huelguistas han pedido un plazo de dos días para entenderse con los patronos.

El ánimo del gobierno es el de oír a los obreros y patronos y someter la resolución del problema a una persona extraña a los intereses de Bilbao.

Tanto espera el gobierno de esta idea, que hasta si se creyera necesario iría el ministro de la Gobernación a Bilbao para solucionar el conflicto.

Espera el gobierno que el general Zapppino diga su opinión.

Los representantes de Vizcaya aconsejan al gobierno que se entienda con los obreros, no con los socialistas.

Continúa la tranquilidad. Sigue la creencia de que podrá llegarse a un arreglo. Se han retirado las tropas. El general Zappino ha reunido a los directores de los periódicos. Les ha rogado que resuman la publicación de sus diarios para que cese la situación anormal de la prensa bilbaína.

Obtuvo mediano éxito. Menéndez Pallarés En los Cuatro Caminos se ha celebrado un mitin de propaganda republicana. Hizo uso de la palabra el Sr. Santillán que pronunció un enérgico discurso, siendo muy aplaudido.

Es probable que la reunión se verifique el próximo domingo. Escándalo en la Zarzuela En la Zarzuela se ha estropeado la obra titulada «La chica del maestro».

DESTILERÍA DEL FIGARO Martínez Ymbert VALENCIA Anís del Figaro. Cremas extra sin rival. Jarabes y escarchados. Gran licor de Coca. Gognac Ymbert. Depósito: Pasual y Genís, 13. FABRICA, CAMINO DEL GRAO.—OFICINAS, ROTEROS, 14.

Bicarbonato de sosa Químicamente puro de Torres Muñoz EN POLVO Y EN PASTILLAS COMPRIMIDAS Dolores reumáticos, Gota Se vende en polvo en cajitas a 0'50 y 1 peseta; y EN LATAS DE 1 KILO Y MEDIO A 5 PESETAS QUE RESULTAN MAS ECONOMICAS. Las pastillas a 0'50 caja. El mejor polvo dentífrico y el mas económico.

Invitación para participar a la próxima Gran Lotería de Dinero 600.000 MARCOS ó aprox. PESETAS 1.000.000 Marcos 10.856.562 sea más de PESETAS 18.000.000 La instalación favorable de esta lotería está autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda del Estado alemán.

Buques de vapor LONDRES y NEWCASTLE El vapor «Egal» cargará sobre el 3 de Noviembre. LIVERPOOL y BRISTOL El vapor «Sitarian» saldrá el 2 de Noviembre. LIVERPOOL y CARDIFF El Ordo-vician cargará el 4 de Noviembre. HULL El vapor «Adolf» cargará el 30 de Octubre.

Perdida Se sufre a la persona que se haya encontrado unos lentes montados en oro, con dioptría de +2, que se perdieron el miércoles 28 por la noche, los presento en la comisaría de Filiberto Gaborino, esquina a la plaza de la Pelota, y se los gratificará.

Perdida De un perro joven de raza color melado, con las patas blancas y manchas blancas en la frente; el que se presentó en la plaza de la Reina, 2, 2, y se lo gratificará.

Timbrado de papel para envolver tarjetas, en oro y colores. Bonaire, 14 y 16, Valencia. Acordeones superiores Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelonina, 2, 18 (junto al horno), Valencia. Lascotes, composuras y toda clase de reformas.

Maderas.-Postes En el cercano pueblo de Villamarchada, y junto a la estación de la vía férrea, hay una regular partida de postes de seis a nueve metros de largos, propios para la conducción de cables eléctricos.

Para la temporada de invierno GAS ACETILENO El acreditado establecimiento de gasómetro. para este fluido automático, inexplicable, garantizado, su manejo sencillo, desde cuatro a cien y más luces.

1548 Estrella máquinas para coser marca ha vendido en un año la suursal de la calle de Ruzafa, 12 y 14. Medalla de oro en la exposición de París de 1900.

Braquero Tortosa é Hijos Con mis aparatos y 38 años de práctica, curo todas las hernias reducibles por voluminosas y rebeldes que sean éstas. Vicente Tortosa é Hijos, Valencia, Bonaire, 2, entresuelo, desde 29 de cada mes, hasta el 5 del corriente y en Onteniente, Maysins, 34, desde el 6 de cada mes, hasta el 28 del mismo.

Se curan las hernias Descubrimiento importantísimo Per su hijo é España la especialidad única en este género, del eminente doctor Mr. A. Charles Ledet de París. Bien celebrada en América por sus inimitables yerbas medicinales de la India, y después de profundos estudios llegó a obtener el completo resultado que mediante una cuidadosa combinación de dichas yerbas ha podido obtener un maravilloso específico que en muy pocos días cura radicalmente cualquier purgación o estreñimiento de la vejiga ó intestino.

DEPOSITO GENERAL Calle Aragón, 404, BARRIA. Este aparato con su mecanismo de Elixir Lindet, para la completa destrucción de todo tipo de manchas por manchas que sea o hereditaria. Este maravilloso producto químico que bien se puede llamar milagro, cura completamente de y getales, evita los purificadores efectos del lodó del Mercurio, siempre dañoso a la salud y cuyas consecuencias se resisten en la edad adulta y en la vejez, causando fuertes dolores reumáticos y abstracción general.

Compañía colonial Los mejores cafés chocolates superiores Thés, Tapioca Bombones de chocolates 50 recompensas industriales

Maquinaria de todas clases y accesorios para calderas de vapor. Completo surtido en fumistería y material sanitario. Especialidad en instalaciones hidráulicas de todas clases. Consultas; estudios y presupuestos gratis. CARSI Y COMPANIA, Don Juan de Austria, 48, Valencia.

Negocio Cada 1.000 pesetas, rezan 60 al mes, en negocio serio y seguro que administre el mismo dueño del dinero. Informar en el Sr. Grau: D. Nicolás Ferrer Paset, Muelle, 19. Teléfono 1061.

Operaciones sin dolor Se construyen dientes artificiales, se componen toda clase de dentaduras por difíciles que sean. Clínica dental de Eduardo Brotons Bonet CIRUJANO DENTISTA

Operaciones sin dolor Se construyen dientes artificiales, se componen toda clase de dentaduras por difíciles que sean. Clínica dental de Eduardo Brotons Bonet CIRUJANO DENTISTA